

Communiqué de presse national

12/03/2025

« Ma thèse en 180 secondes » : une édition 2025 au plus proche des publics

Le CNRS et France Universités lancent l'édition 2025 de « Ma thèse en 180 secondes ». Après plus de 10 ans d'existence, le concours de vulgarisation scientifique et d'éloquence fait peau neuve avec davantage d'épreuves régionales ouvertes aux publics, partout en France.

Le concours « Ma thèse en 180 secondes » invite les doctorantes et doctorants de toutes disciplines à présenter leur sujet de recherche en seulement trois minutes, montre en main. Trois critères guident l'évaluation du jury : l'effort de vulgarisation, la capacité à éveiller la curiosité du public et les qualités oratoires et scéniques des candidates et candidats. L'événement vise à promouvoir les sciences de manière ludique et accessible, à faire connaître les travaux de recherche en train de se faire auprès du plus grand nombre, et à valoriser le diplôme du doctorat.

Depuis sa création, MT180 a formé à cet exercice plus de 6 300 doctorants et doctorantes, leur permettant de perfectionner leurs compétences en communication, médiation scientifique et prise de parole en public. Les participants et participantes bénéficient de formations et d'un accompagnement de leurs universités et de leurs écoles doctorales afin d'affiner leur discours, améliorer leur éloquence et travailler leur présence sur scène.

D'après Wendy Le Mouëllic, premier prix de la finale nationale en 2024 « MT180 a été une aventure qui m'a permis de rencontrer des doctorants et des doctorantes d'horizons variés et de découvrir leurs sujets de recherche, souvent très éloignés du mien. Toutes et tous ont su partager leurs travaux avec passion, en utilisant des styles de vulgarisation uniques. Cette expérience a été particulièrement enrichissante à tout point de vue ! » L'aventure MT180 s'organise désormais via les étapes suivantes :

- Jusqu'à début avril 2025, des sélections locales, dans chaque université, désigneront les lauréates ou lauréats qui poursuivront l'aventure jusqu'aux finales régionales.
- De mi-mars à juin 2025, les 11 finales régionales marqueront une étape charnière du concours, lors de laquelle les 16 finalistes nationaux seront sélectionnés.

- Le 17 juin 2025, la grande finale nationale se tiendra à La Villette, à Paris, où sera choisi le doctorant ou la doctorante qui représentera la France lors de la finale internationale.
- À l'automne 2025, la Roumanie accueillera la finale internationale, où quatre doctorants ou doctorantes issus des 20 pays participants seront récompensés par trois prix du jury et un prix du public – la date et la ville restent à préciser.

Retrouvez dès maintenant le calendrier des finales locales et régionales sur le site officiel de MT180.
<https://mt180.fr/finales-regionales/>

Suivez l'actualité du concours sur les réseaux sociaux :

- [Instagram](#)
- [X](#)
- [Facebook](#)
- [YouTube](#)



Les lauréats et lauréates de la finale nationale 2024 de gauche à droite : Seyta Ley-Ngardigal (Université de Bordeaux) prix des lycées ; Aïcha Loïal (Université des Antilles) prix du public ; Wendy Le Mouëllic (Université de Toulouse) 1er prix du jury ; Elie Kadoche (Institut Polytechnique de Paris) 3ème prix du jury et Mélyne Baudin Marie (Nantes Université) 2ème prix du jury. © MT180 France Universités-CNRS, David Pell



Contacts :

Presse CNRS | Augustin Baudier | T +33 1 44 96 51 26 | augustin.baudier@cnrs.fr

Presse France Universités | Bastien Florenty | T +33 6 64 06 69 36 | presse@franceuniversites.fr

Le concours Ma thèse en 180 secondes est organisé en France par France Universités et le CNRS, en partenariat avec la Casden, la MGEN et la Maif.